



hilodirecto

CUBA EN EL MUNDO

La condena más grande contra los Cinco es el silencio de los grandes medios de comunicación en Estados Unidos, consideró el presidente de la Unión de Periodistas de Cuba, Tubal Páez, en un conversatorio en el Círculo de Periodistas de Santiago de Chile. Páez explicó a los presentes una amplia gama de temas sobre la realidad cubana, con énfasis en las campañas de silencio y de intento de descrédito que se articulan contra la Isla desde el exterior. Abordó, asimismo, aspectos del conflicto de Estados Unidos con Cuba, incluido el bloqueo. (PL)

FRÍO POLAR AFECTA CANADÁ Y ESTADOS UNIDOS

Una ola de frío polar afecta a Canadá y al norte de Estados Unidos, con temperaturas de hasta -38 grados Celsius en Ottawa y Montreal, e incluso de -40 grados en Québec, en tanto un frente frío llegaba hasta el norte del estado de Virginia, al este de Estados Unidos. El miércoles por la mañana Canadá era el país más frío del mundo, con -43,1 grados registrados en Little Chicago, en los territorios del noroeste, y -40,3 grados en Rouyn-Noranda en Québec, ambos más gélidos que Yakutsk, en Siberia (-38,8 C). El frío podría ser más duro para los residentes de Nueva York, pues las infraestructuras, incluyendo el suministro de electricidad, fueron dañadas por la reciente tormenta Sandy. (AFP)

MÉXICO: POLÉMICO DECRETO CONTRA EL HAMBRE



El polémico decreto Cruzada contra el Hambre, de la Secretaría de Desarrollo Social de México, entró en vigor como estrategia de "inclusión" y "bienestar" en 400 municipios mexicanos. La resolución ha sido rechazada por diferentes movimientos sociales y políticos que la califican de "limosna" y "acto publicitario". El decreto dispone de 24 artículos y cuatro disposiciones transitorias. Además, establece medidas para los 400 municipios a los que será aplicada la resolución que según el Gobierno, beneficiará a unos 7,4 millones de personas con condición de hambre y pobreza extrema. (Telesur)

IRAQ: ATENTADO SUICIDA DEJA 42 MUERTOS

Al menos 42 personas murieron y 75 más resultaron heridas por un atentado suicida durante el funeral del familiar de un líder político, en una mezquita del norte de Iraq. El hecho se registró en el local de Al-Shuhada Sayida de la ciudad de Tuz Khurmatu, capital de la provincia norteña de Salaheddin, a unos 175 kilómetros al norte de Bagdad. Shallal Abdul, alcalde de Tuz Khurmatu, informó que el atentado fue perpetrado por un atacante suicida, quien se infiltró en la mezquita y detonó la carga explosiva que llevaba consigo. (Notimex)

CHINA PRODUCE MÁS MAÍZ QUE ARROZ

La producción de maíz por parte de China superó por primera vez en la historia la de arroz. Los expertos creen que el cambio se debe al consumo mayor de carne y productos lácteos, lo que aumenta la demanda de alimentos para animales. En los últimos 20 años, el consumo de aves de corral aumentó en China un 300 %, de cerdo un 85 % y de carne vacuna a un 155 %, según las cifras del Consejo de Granos. (DPA)

Palestina reclama en ONU fin de impunidad de Israel

NACIONES UNIDAS, 23 de enero.—Palestina advirtió hoy que la impunidad de Israel por sus crímenes alimenta el rechazo de su Gobierno al camino de la paz.

La exigencia fue presentada por el canciller palestino, Riyad al Maliki, al intervenir en el Consejo de Seguridad de la ONU, en una sesión dedicada a la situación en el Medio Oriente y a la cuestión palestina.

Según PL, el Ministro aseguró que la campaña israelí de la construcción de asentamientos en los territorios ocupados constituye el principal obstáculo para avanzar hacia la paz sobre la base de dos Estados. Al Maliki criticó al Consejo de Seguridad por no actuar para frenar la agresión de Israel contra Gaza y proteger a la población civil palestina de acuerdo con la ley internacional humanitaria.

ELECCIONES EN ISRAEL

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, quien sufrió una significativa pérdida de votos en las elecciones celebradas el martes, prometió hoy formar un gobierno de coalición que se centre en reformas socio-económicas, informa DPA.

Su alianza derechista Likud-Beitenu consiguió solo 31 de los 120 escaños en la Knesset (Parlamento), es decir, 11 menos de los que tenía hasta ahora, según los resultados tras el 99 % del escrutinio.

Como el bloque de derecha seguramente se convertirá de nuevo en el más fuerte, el presidente Shimon Peres encargará a Netanyahu, de 63 años, la formación del gobierno.

En tanto los analistas estiman que Yair Lapid, experiodista de televisión y debutante en el escenario político israelí, tendrá un papel clave con su partido liberal y secular Yesh Atid (Partido del Futuro), que se ha convertido en la segunda fuerza política del país.

Canciller ruso destaca cooperación con Latinoamérica y África

MOSCÚ, 23 de enero.—El ministro ruso de Asuntos Exteriores, Serguei Lavrov, expresó hoy satisfacción por la relación de su país con las regiones de América Latina y África, y los avances de proyectos concretos de colaboración.

Cooperamos con las organizaciones multilaterales regionales, en particular la Unión Africana y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), subrayó el canciller al resumir las líneas y estrategias de la política exterior de Rusia durante el 2012, en una conferencia de prensa con periodistas nacionales y extranjeros, informó PL.

Rusia, resaltó Lavrov, presentó el pasado año una agenda amplia y positiva a instancias de la ONU, el Grupo de los 20, el G-8, la Organización de Cooperación de Shanghai (OCSh) y el Grupo BRICS, integrado además por Brasil, India, China y Sudáfrica.

Indicó que el Gobierno ruso se propone desde la presidencia rotatoria, entre el 2013 y el 2015, en el G-20, G-8, la OCSh y el BRICS, promover enfoques constructivos y aglutinadores hacia la solución de diversos problemas globales.



El canciller ruso, Serguei Lavrov, durante la conferencia de prensa.

Moscú, en voz de su canciller, calificó la región de la Comunidad de Estados Independientes de prioridad natural en la política exterior rusa, reflejada en el impulso dado por el Kremlin a los procesos de integración en el espacio postsoviético.

Rusia concibe su presencia en la región de Asia Pacífico como un elemento importante en la visión geoestratégica de la política exterior, a la par que consideró socios de peso a India, Vietnam y China.

Francia intenta proteger su uranio en Mali

PARÍS, 23 de enero.—El jefe del Frente de Izquierda francés, Jean-Luc Mélenchon, aseguró hoy que el Gobierno de Francois Hollande dispuso la intervención militar en Mali porque "no puede permitirse" que la extracción de uranio para sus centrales nucleares sea puesta en peligro.

En una entrevista difundida por el diario Metro, Mélenchon manifestó que el objetivo del Presidente francés es tutelar los intereses de París en la región, rica en este controvertido mineral. "Estamos allí porque no podemos permitirnos que los otros países de la región, y por lo tanto la extracción de uranio de las que dependen las

centrales francesas, sean puestos en peligro. Es necesario decirlo", sostuvo y cita ANSA.

"Para una guerra que cuesta dos millones de euros por día, en periodo de austeridad, tenemos derecho a conocer la verdad", subrayó Mélenchon.

Mientras, Francia espera que el ejército de Mali pueda controlar la situación en el país este año y que sus tropas regresen a casa lo antes posible, siendo sustituidas por fuerzas africanas, aseguró hoy el representante militar galo ante la Unión Europea, Gilles Rouby.

En una comparecencia ante el Parlamento Europeo, el teniente general francés subra-



FOTO: AP

yó que su país estará el tiempo que haga falta en Mali, pero no quiso poner fecha exacta al fin de la operación, añade EFE.

Reino Unido abandonará UE si no hay reformas, según Cameron

LONDRES, 23 de enero.—El primer ministro británico, David Cameron, propuso el miércoles que si el Partido Conservador gana los próximos comicios renegociará la relación de Reino Unido con la Unión Europea (UE), un anuncio que causó reproches de varios líderes comunitarios que acusaron al Premier de poner en riesgo el futuro del bloque.

Reino Unido saldrá de la UE si no hay reformas, subrayó Cameron al destacar que el desencanto de la población británica con la UE está "en un nivel más alto que nunca", según AP.

Aunque en su discurso en el centro de Londres, Cameron no detalló qué quiere negociar con la UE, dijo que es necesaria

una unión "más flexible, adaptable y abierta".

"Una vez que el nuevo arreglo se haya negociado, vamos a dar al pueblo británico un referéndum con una opción muy simple para permanecer o salir de la UE en estos nuevos términos. O salir del todo", añadió.

BBC reporta que la consulta está planeada para el 2017 en un nuevo periodo parlamentario, después de las elecciones generales que se realizarán en el 2015.

Los mandatarios de Alemania y Francia, Ángela Merkel y Francois Hollande, respectivamente, no se mostraron contentos con el discurso de Cameron y sostuvieron que Reino Unido no puede "escoger su membresía a la UE a su gusto".

Cataluña aprueba declaración de soberanía

MADRID, 23 de enero.—El Parlamento de Cataluña aprobó hoy una declaración de soberanía que expresa la voluntad de esa comunidad autónoma española de iniciar un proceso de autodeterminación mediante la celebración de una futura consulta popular.

El texto, que define a ese territorio del noreste de España como sujeto político y jurídico soberano, fue ratificado por 85 votos a favor, 41 en contra y dos abstenciones, informó PL.

Pactado en principio por Convergencia y Unión (CyU, derecha nacionalista catalana) y los independentistas de izquierda de Esquerra Republicana de Cataluña (ERC), el documento fue respaldado, además, por los ecologistas

de Iniciativa por Cataluña Verdes.

La declaración señala que el pueblo de Cataluña tiene, por razones de legitimidad democrática, carácter de sujeto político y jurídico soberano. Precisa, asimismo, que este proceso hacia la autodeterminación se llevará a cabo a través del diálogo con el Estado español, las instituciones europeas y la comunidad internacional, utilizando todos los marcos legales.

Antes de su aprobación, el presidente regional y líder de CyU, Artur Mas, subrayó la trascendencia histórica de la votación de una propuesta a favor del derecho a decidir, aunque admitió que esta no resolverá en 24 horas los problemas actuales de la sociedad catalana.